

meidet sorgfältig jeden, auch den kleinsten Anlaß, der diese Liebe stören könnte, um Euch das schönste Glück zu erhalten, und nagende Reue zu ersparen.

Als der König Pharaos erfuhr, daß Joseph seine Brüder wiedergefunden und sich mit ihnen versöhnt habe, freute er sich über das Glück seines Gäuslings, und bestätigte Alles, was dieser versprochen hatte, daß nämlich Jacob mit seinen Kindern und Enkeln nach Egypten kommen und für immer in dem schönen Lande Gosen wohnen könne.

### Dritte Reise nach Egypten.

Als die Kinder Israel wieder in Canaan angekommen waren, und ihrem Vater mit lautem Jubel verkündeten: „Joseph lebt noch; wir haben ihn wieder gefunden!“ da schüttelte der greise Jacob ungläubig das Haupt, und konnte es nicht fassen, daß ihm noch eine solche Freude bevorstehen sollte. Doch die kostbaren Geschenke, die Joseph für ihn mitgeschickt hatte, und die vielen Wagen, die auf Pharaos Befehl ihn und die Seinigen nach Egypten bringen sollten, verscheuchten bald jeden Zweifel, und in stillem aber innigem Dankgebet erhob er seine Hände zu Gott. „Behaltet nur alle Geschenke,“ sagte er, „ich habe genug, daß mein Sohn Joseph noch lebt; ich will hin und ihn sehen, ehe ich sterbe.“ Er machte sich also mit seiner